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令和６年２月吉日 

 

保護者様 

上山口中学校ＰＴＡ会長 

 

第２回運営委員会だより 

 

第２回運営委員会を令和６年２月６日(火)午後６時より開催予定でしたが、学級閉鎖のクラスが複数あり、学校の先生

方とも協議した結果、感染拡大防止のため書面開催に変更となりましたことをご報告いたします。当日は、前日の雪でお

足元の悪い中、各委員の方に会計報告書の提出、清算のため来校して頂きありがとうございました。 

 

 

１．ＰＴＡ会長より 

日頃よりＰＴＡ活動にご協力頂きありがとうございます。 

今年度も残りわずかとなっております。引き継ぎや取りまとめ、本部への要望有りましたら遠慮無くお願いいたします。 

来年度も引き続き子ども達のためになるような活動が出来ればと思っております。地域の皆様とも良好な関係を保ちなが

ら次年度の本部役員候補の方達に引き継げればと思います。 

 

２．校長先生より 

日頃より本校の教育活動にご理解ご協力をいただきありがとうございます。 

先日は降雪のため、心配された登下校ですが、おかげさまで大きな事故もなく学校生活が送れています。１月１日の能

登半島地震は、改めて地震の恐ろしさを感じました。学校でも始業式に避難訓練を実施しましたが、生徒たちも改めて自

分たちに何ができるかを考える機会となったと感じています。また、インフルエンザ等による体調不良が相変わらず多

く、先日も学級閉鎖となったクラスもありました。特に３年生は受験がありますので、学年にかかわらず、自分自身の体

は自分で管理するという心構えをご家庭でもお話しください。 

さて、令和５年度も終盤となりました。ＰＴＡ活動もまとめの時期となりますが、成果や課題等、様々な視点で出して

いただき、次年度につなげていただくようお願いします。  

 生徒だけでなく、ＰＴＡを含め誰もが通いたくなる学校「上山口中」でありたいと思いますので、年度末まで皆さんの

お力をお借りしながら教育活動を進めてまいりますので、よろしくお願いいたします。 

 

３．学校より 

１学年主任    

１学年の様子を紹介します。 

１学年は、体育祭や合唱コンクール、新人スポーツ大会など、学校内外の行事を通して、生徒一人ひとりが自分の強みを

生かして、少しずつ成長しているように感じます。また、学習面では、自分なりに計画を立て、やりきることで学力を向上

させつつある一方で、自分で限界を決め、途中で努力をやめ、力を伸ばし切れていない生徒がいることもあります。全体を

通して、学習面に課題があります。そのため、試験前だけでも家庭学習の時間を増やせるように、試験３週間前に、家庭学

習の計画づくりを行い、家庭学習に取り組むよう指導しています。生活面の課題としては、自分本位の言葉や行動によるト

ラブルがいくつかあったことも事実です。相手の立場に立った見方・考え方ができるよう、ソーシャルスキルトレーニング

などに取り組んでいます。 

最後に、今年度一年間保護者の皆様の多大なるご協力のもと、学年運営を行うことができました。来年度も、生徒一人ひ

とりの成長のため、家庭と学校・学年が協力して学年運営を行えると幸いです。 

 

 ２学年主任   

 今年度は、いわゆるコロナ明けで学校行事等が従来通りの形式で開催されるようになりましたが、２学年では体育祭に参

加できなかったクラスがあったり、学級閉鎖や給食後に帰宅する措置をとることもあったり、なかなかうまくいかない部分

がありました。だからこそ、ほぼ全員が参加できた合唱コンクールや校外学習が、生徒にとって思い出深いものになったの

ではないかなと感じております。 

 ９月から１月までは、学年職員が１名少ない中で生徒に対応している状況がありました。目に見えない部分でも生徒に不
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便や負担を掛けていた部分があったのかなと感じております。こうした状況にもかかわらず、そうした部分を表に出さずに

学校生活を送っている２年生は偉いなと密かに感心しております。 

 少し早いですが、本年度は大変お世話になりました。 

来年度もよろしくお願いいたします。 

 

３年主任  

 ３年生は現在、高校受験の真最中です。各個人の目標に向かって頑張って取り組んでいる生徒が多くいる一方、私立第一

希望の生徒などの中には受験が終わり、気持が抜けてしまっている生徒やこれからの県公立高校受験の不安から体調を崩し

てしまっている生徒もいます。全員が自分の持っている力を出して、各自の目標とする進路に進めることを願います。 

 今年度は新型コロナウイルスによる感染症の制限が大きく緩和され、体育祭、合唱コンクールなどコロナ以前の状況に少

しずつ戻り始めました。３年生の生徒たちは先輩たちの活躍する様子を知らずに、良くも悪くも、今年度まさに初めての取

り組みとなりました。学校のリーダーとして１，２年生の見本となるべく試行錯誤をしながら各行事に取り組み、頑張って

いたと思います。つい先日は卒業研究となる「SDGｓ」の学年研究発表会を行いました。どのクラスの代表も３年生として誇

れる発表を行うことができました。また、それを正しく評価できる生徒たちになりました。生徒たちの成長が感じられる取

り組みとなりました。今年度も含め、３年間、保護者のみなさまのご協力あっての成長だと思います。本当にありがとうご

ざいました。 

 残り１か月余となりました。第３学年教師一同、生徒たちが自分の進路をしっかりと決め、立派に卒業式を行い、それぞ

れの道に向かって巣立っていく姿を楽しみにしています。 

 

７組主任   

７組の生徒は、７組の職員だけでなく、７組授業を担当してくださる先生方、交流学級の担任、管理職の先生、その他、

上山口中学校の全ての職員の皆さんに声をかけていただき、いつも温かく見守っていただきながら日々を過ごすことができ

ています。そんな環境にあるため、交流学級の生徒たちも７組の生徒に対してバリアを作らず、自然に受け入れ、声をかけ

てくれます。１年間を通して、この環境が７組にとって何よりも大切で嬉しいことだと感じています。 

７組のここまでの様子としては、昨年度と比べて休む生徒が少なく、いつも元気（騒がしい）笑顔が絶えないクラスです。

今年は様々な事情により職員が手薄になることが多く、クラスを分けずに全員で一緒に動く機会が多いという実態がありま

した。時には騒がしく、落ち着かない様子が見られることもありましたが、生徒たちは職員の事情を汲み、その都度いつも

以上の力を発揮し、思いやりをもって活動してくれました。また、一緒に活動する機会が増えたことの好影響として、全員

で話し合ったり、皆で一緒に遊んだりとグループで固まらずに皆でできることが今までよりも多く、一体感が増したことが

挙げられます。 

７組ではこれまで、それぞれの学年で行事を企画・運営し、協力して役割を果たすことを通して、物事を達成する喜びを

味わえるような機会づくりを進めてきました。これからは３年生の卒業に向けての準備を、学年を挙げて進めていきます。

７組は１～３年生までとても仲が良くかかわりも深いため、独自に『７組卒業を祝う会』を行い、最後の思い出作り、それ

ぞれの感謝を伝え合い、特に３年生は義務教育を終えて先に進んでいく気持ちを高める機会としていきます。 

少し気が早いですが、今年度も７組への温かいご理解・ご協力をいただきまして誠にありがとうございました。今後とも、

よろしくお願いいたします。 

 

４．本部、各委員の活動報告 

 

【本部】 

＜校内活動＞ 

6/29 (木) 第1回地区委員会(会長・副①) 

  教養委員会開講式(副①) 

6/24 (木) 打ち合わせ(会長・副②・書②) 

7/18 (火) 上山口中学校区安全安心推進支部会議(会長・副①) 

7/20 (木) ４０周年記念誌打ち合わせ(書①) 

7/21 (金) 自主防災倉庫事前確認(書①) 

8/28 (月) 学校と体育祭打ち合わせ(会長・副①・書①・会計①) 

9/2 (土) 山口地区自主防災訓練お手伝い(書①) 

9/5 (火) ４０周年記念写真撮影(会長) 
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9/13 (水) 体育祭お手伝い 

9/14 (木) ４０周年打ち合わせ(会長・書①) 

9/19 (火) ４０周年記念誌打ち合わせ(会長・書①) 

  合唱コンクール打ち合わせ(会長・副①・書①・会計②) 

10/15 (日) 打ち合わせ(会長・副①・書記②) 

10/17 (火) ４０周年記念誌校正打ち合わせ(書①) 

10/26 (木) 次年度本部役員選出の会(会長・副①・書①・会計①) 

11/10 (金) 互選会(会長・副①・書②・会計①) 

11/11 (土) ４０周年記念式典(副②・書①・会計②) 

11/17 (金) ４０周年タイムカプセル埋設行事(会長・書①) 

12/14 (木) 家庭教育学級 閉講式(副①)) 

12/26 (火) 打ち合わせ(会長・副②・書記②) 

1/14 (日) 運営委員会打ち合わせ 

2/6 (火) 各委員会の清算（会計②） 

  第２回運営委員会(書面開催にて振替) 

2/7 (水)  入学説明会資料印刷(会長・書①・会計②) 

＜校外活動＞ 

     6/20   (火) 教科書展示会出席(会長) 

     6/21  (水) 山口地区自主防災訓練実行委員会(会長) 

     6/23  (金) 第1回青少年育成部会(会長) 

     7/9   (日) 地域清掃(副②・書②) 

     7/20  (木) 上山口中学校区パトロール(副①・書①) 

     8/16  (水) 山口地区自主防災訓練実行委員会(会長) 

     9/10  (日) 地域清掃(副②・書②・会計①) 

     9/29  (金) ミューズ打ち合わせ(書①) 

            ミューズ下見(副①・書①・会計②) 

     10/23  (月) 合唱コンクール 

     10/27  (金) 第２回青少年育成部会(会長) 

     11/12  (日) 柳瀬川を守る会 懇親会(会長・副②・書①) 

     11/24  (金) 山口地区 新春のつどい実行委員会(会長) 

     12/1  (金) 山口地区 二十歳のつどい実行委員会(会長・書①) 

     12/2  (土) 中氷川神社焼き芋大会(会長・書①)  

     12/22  (金) 上山口中学校区パトロール(副①・書①・会計②) 

     1/6   (土) 山口地区 新春のつどい(書①) 

     1/8   (月) 山口地区 二十歳のつどい(会長・書①) 

     1/16  (火) 所沢市 新春のつどい(会長・書①) 

     1/24  (水) ふれあい作品展(書①) 

     1/27  (土) 市長・教育委員長と語る会(書①) 懇親会(会長・書①) 

 

【1学年委員】 

7/5 (水) あいさつ運動 

8/29 (火) 修学旅行、旅行業者のプレゼンに参加 

2/6 (火) 第２回運営委員会(書面開催にて振替) 会計報告書の提出・清算 

 

【2学年委員】 

6/7 (水) あいさつ運動 

10/26 (木) ＰＴＡ本部役員候補者選出 司会進行 

2/6 (火) 第２回運営委員会(書面開催にて振替) 会計報告書の提出・清算 

 

【3学年委員】 

12/26 (火) ３学年主任と卒業記念品について相談 

1/9 (火) ７組先生とも記念品について相談 
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2/6 (火) 第２回運営委員会(書面開催にて振替) 会計報告書の提出・清算 

              

【広報委員】 

6/6 (火) 「第１回運営委員会」取材 

6/29 (木) 家庭教育学級「開校式」取材 

7/4 (火) 「人権教育合同講座」取材 

7/20 (木) 地区パトロール取材 

8/18 (金) 「ＰＴＡ広報誌コンクール」取材 

8/30 (水) あいさつ運動 実施 

9/13 (水) 体育祭ボランティア活動 取材 

10/23 (月) 合唱コンクールボランティア 取材 

10/30 (月) 「しいたけ狩り体験講座」取材 

11/11 (土) 40周年記念式典準備等の取材 

11/28 (火) 「教育に関する講座」取材 

12/14 (木) 家庭教育学級「閉校式」取材 

12/22 (金) 地区パトロール 取材 

2/6 (火) 第２回運営委員会(書面開催にて振替) 会計報告書の提出・清算 

 

【教養委員】 

6/29 (木) 家庭教育学級開講式 

講座「子供の進路決定に関わる親の心得」」 

7 月から 11 月各講座担当者は講座開設に向け、講師やメンバーと内容や会場準備など 

打ち合わせ 

7/4 (火) 人権教育合同講座「多様性への招待」 

9/15 (金) 家庭教育学級 第2回代表者会議 

10/4 (水) あいさつ運動 

10/30 (月) 講座「しいたけ狩り体験」 

11/28 (火) 講座「反抗期の子どもたちとの向き合い方」 

12/14 (木) 家庭教育学級閉講式 

講座「振って、知って、活かす剣道」 

2/6 (火) 第２回運営委員会(書面開催にて振替) 会計報告書の提出・清算 

2/20 (火) 家庭教育学級 研究協議会 出席予定 

 

【地区委員】 

6/11 (日) 地域清掃 (雨天中止) 

6/29 (木) 第１回地区委員会 

7/9 (土) 地域清掃 

7/18 (火) 支部会議（委員長のみ） 

7/20 (木) 上山口中学校区パトロール 

9/10 (日) 地域清掃 

11/1 (水) あいさつ運動Ａブロック 

11/12 (日) 地域清掃 

11/16 (木) 第２回地区委員会 

12/6 (水) あいさつ運動Ｂブロック 

12/10 (日) 地域清掃（学校都合中止） 

12/22 (金) 上山口中学校区パトロール 

1/10 (水) あいさつ運動Ｃブロック 

1/18 (木) 次年度地区委員とブロック長選出会 

2/6 (火) 第２回運営委員会(書面開催にて振替) 会計報告書の提出・清算 
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５．今までと現在の活動内容と議案について  

  コロナ禍前 現在 変更後 

広報 広報紙発行 年３部(教員紹

介含む) 

PTA活動の情報をHPにて伝

達 

教員紹介発行 昨年は活動移行期間中の

為、元に戻す  

正副のみ所沢市広報紙コン

クール採点参加 

変更なし 会長のみ参加とし広報からは廃止 

 

教養 市から委託された家庭教育

学級の企画運営 

変更なし   

学年 各学年にてレクリエーショ

ンを企画 

廃止 

 

  

懇親会開催 その年の学年委員にゆだねている為、不定期 

3 学年のみ卒業式に学年教員

へ記念品準備 

変更なし   

1、2年のみ次年度本部役員選

出の司会進行 

変更なし   

選出管理 関係手紙２部校正・配布 案内手紙１部校正 【議案１】大半が本部に移行できた為、廃

止。可決された場合、１，２学年委員の当

日のとりまとめを３学年に移行する。 

  

 

免除理由の選別・返答 会長に移行 

１，２学年委員への事前説明

会 

worksにて説明 

１，２学年委員の当日とりま

とめ 

変更なし 

互選会当日の進行 本部役割説明以外変更なし 

運営委員会への参加 規約には運営委員として記

載はない為、参加廃止 

  

地区委員 各地区懇談会 地域清掃に１人１回参加   

次年度地区委員選出関連の

手紙発行・進行 

変更なし   

地区パトロール・一斉点検 
 

今後学校と相談し検討する 

地区委員会 変更なし   

ブロック長 入学式受付手伝

い 地区届回収 

廃止 

 

  

地区委員長のみ安全安心支

部会議に出席 

  会議の形が変更になる為、今後変更あり 

広 報   

教 養    

学 年    

地区委員 

あいさつ運動 変更なし   

正副のみ運営委員会、総会に

出席 

 
３学年のみ正副選出なし※第一回運営委員

会にて承認 

次年度委員選出の司会進行 正副のみ次年度委員選出の

司会進行 

  

正副のみ次年度委員への引

継ぎ 

正(出席できない場合は副)

は次年度正副への引継ぎ 

  

議案１について、26名中、賛成20票／反対0票／会長に一任6票 

 

【議案２】合唱コンボランティアの委員活動への変更について 

以下内容のデメリットを減らす事、また子供たちの為の行事がスムーズに進行できるよう必要不可欠であることから、委員

として１，２年は各クラスより３名ずつ、３年は学年全体より１２名の選出とする。 

活動内容(ボランティア時と同じ)  

合唱中の保護者出入りの規制・会場内誘導等。 

コロナ禍以前より基本１日を通しての手伝い。 
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《現在のデメリット》 

拘束時間が比較的長い割に、委員経験としてはカウントできない。    

昨今では立候補者で決まらないという理由から、委員経験者が重複して引き受け、一部の保護者に負担が大きくなる。 

 

議案２について、26名中、賛成23票／反対0票／会長に一任3票 

 

 

【議案３】PTA会費減額について                                                         

令和5年度の本部会計の決算前の試算により、選挙管理委員会費・教養委員会費・地区委員会費・緑化美化等協力費・文

化行事費・周年記念行事積立費において予算減額が可能であると見込まれるため、令和6年度のPTA会費より現状の2,000

円から1,600円へ減額する。 

 

議案３について、26名中、賛成24票／反対0票／会長に一任2票 

 

以上の議案が運営委員会にて承認された為、後日、臨時書面総会を開催します。 

 

現時点で議案に対しての質問 

 

地区委員より 

Ｑ１ ボランティアについて 

 例年、合唱コンに限らず、ボランティアの立候補者がいない場合にはくじ引きを行っていますが、中１、２で委員を経験し

た場合、3学年時には合唱コン以外のボランティアの立候補者がいなかった場合にもくじ引きの対象にはならないでしょう

か？ 

Ａ 合唱コンクールを委員へ変更できた場合、体育祭ボランティアの選出は廃止といたします。 

 ただし学校より要請がある場合もあるかと思いますが都度、学校より保護者へ要請していただけるよう検討中です。→ 要

請があった場合においても委員経験カウントは関係なく、本人の意思に任せる。 

【注意として】 

昨今、不審者の事件が多いことからも、吊り下げ名札着用の徹底を保護者の皆さんが意識していただければ、学校からの要

請はなくなるものと思います。 

 

Ｑ２ 来年度の委員の選出について 

 １、2学年時(学年、広報、教養、地区)委員経験者は次年度委員の選出対象から外れることができるという認識でよろしい

でしょうか？ 

Ａ 今年度委員決めより、その児童に対し 1 度委員を経験された保護者は考慮としています。ただし、規約の人数に対し、

会員全ての保護者が経験していた場合は本部役員経験者を除く委員経験者より選出することとなります。 

 また、新たに委員とする事ができた合唱コン委員を含め、正副になった方は、現在の規約同様、翌年の本部役員候補者選出

においては免除とする 

 

今回の議案とは異なる意見がありました 

 

教養委員より 

Ｑ３ 活動するにあたり、連絡がなかなかつかない方がいましたが、誰かに報告するべきでしたか？ 

Ａ まずは委員内で対応後、その後は正副の方で抱え込まず、本部に相談してください。ただし、本部は委員活動する際の

学校とパイプ役ではありますが、同じ保護者でありますので、お互いに出来る範囲で活動するようにお願いします。 

 

Ｑ４ 教養委員の中に会計と書記の役割があります。 

会計の方も市役所に出向いたり、講座に参加したりとたくさんの役割がありました。 

会計も次年度以降の役員免除になれば良いなと思います。 

Ａ 会議の他、校外の活動を要する委員もあることから、外の活動があるという理由で、教養のみ正副以外の役職を担って

いる方を次年度本部役員免除の対象にすることは出来かねます。 

また、内部についての役職決めについては、決まりはありません。正副の方それぞれが会計と書記を兼任するという方法も
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あります。 

 

２学年委員より 

Ｑ５ 次年度本部役員候補者選出について 

 立候補者無しでくじ引きになり、欠席者にくじが当たってしまった場合、その場で連絡をし、連絡がつくまで出席者は帰

れないという事になっていますが、事前に委任状を提出しているので、後日連絡でもいいのではないでしょうか？  

Ａ 選出管理委員より配布している手紙にも記載のとおり、もしもの事態を防ぐ為の対応策ではあります。しかしここ数年

は会長に相談していただいていれば、会長の判断で解散していただいています。ただし、会長が必ず連絡が取れるとは限ら

ない為、今後は本部会長以外が判断することもあります。 

 

Ｑ６ 今回も委任状未提出の方がいましたが、まず委任状の提出を徹底していただきたいと思います。 

Ａ 手紙で配布、メールも配信。手紙を配布後、〆切前にもメールを配信しています。 

徹底する分の負担を強いる前に手紙は各家庭において声かけできることではないでしょうか。 

また配布手紙に記入のとおり、未提出の際は委任したとみなしています。 

 

地区委員より  

Ｑ７ ボランティアや役員選出について  

今年度くじ選出方法で、手順がクラスによって違ったことがあった為、進行担当にはしっかり統一した選出方法を共有して

頂きたいです。 実際にボランティアくじを引かなくてもいい人が引くことになり選出された後、謝罪のみの対応だったと

いうことがあります。 

Ａ ボランティアは委員や過去ボランティア経験に関わらず基本全員が対象になります。 

昨年も選出方法については周知していたと思います。次年度も、しっかり周知したいと思います。ただし、人によって理解

度に差があります。完全に公平なものは難しいとは思いますが、なるべく不公平感のないように努力をしていきたいと思い

ます。  

 

Ｑ８ 選挙管理委員会廃止について  

次年度地区委員選出にあたって考慮申請のお手紙を 今年度は選管さんご協力の元、発行していますので 令和６年度のブロ

ック長にはそのように引き継ぎをしました。 選挙管理委員会廃止が確定された場合、 令和６年度以降はどのように対応す

るか本部で協議して頂き、６年度ブロック長に共有をお願いしたいです。 

Ａ 選出管理委員会を廃止できた場合、手紙配布は本部が行います。 

 

 

６．その他 

＜今後の主な行事予定＞ 

     3/15   (金)  令和５年度卒業式 

     4/8   (月)  令和６年度入学式 

     4/12   (金)  ３学年、７組保護者会・クラス委員決め 

     4/17   (水)  １、２学年保護者会・クラス委員決め 

     5/11   (土)  学校公開、部活動保護者会 

              定期総会 

 

次年度クラス委員決めのお手伝いをして頂きます。詳細は別途ご連絡します。 

       

＜定期総会について＞ 

  ５月の定期総会までが任期の為、出席をお願い致します。（３年生への資料は当日お渡しします。） 

 

 

７．令和６年度ＰＴＡ本部役員候補者紹介 

 

令和６年度本部役員候補者として選出された７名の方は、総会での承認をもって就任となります。 


